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Впервые за всю историю существования 
законодательного органа власти 

челябинской области в его состав вошли 
представители политической партии 

сПРаВеДлиВая Россия.
на выборах депутатов Зсо 

10 октября 2010 года по единому 
избирательному округу за партию 

отдали свои голоса 182 028 жителей 
Южного Урала. Это самый высокий результат 

из шести российских регионов, 
где проходили выборы и где была 

представлена партия сПРаВеДлиВая Россия.
благодаря поддержке избирателей 

челябинские справедливороссы получили 
четыре депутатских мандата Зсо. 

они в соответствии с законодательством 
о выборах и решением бюро совета 

регионального отделения 
были распределены лидерам партийного списка 

Вячеславу евстигнееву и людмиле Зыкович, 
а также Марату новичкову 

(Усть-катавский округ) 
и олегу назарову 

(орджоникидзевский округ).
22 октября 2010 года депутаты 

сПРаВеДлиВоЙ России сформировали 
в Законодательном собрании партийную 

фракцию и приступили к работе 
над реализацией предвыборной программы, 

основной пункт которой — 
это борьба с бедностью

Вячеслав Евстигнеев

Людмила Зыкович

Марат Новичков

Олег Назаров

Валерий Гартунг: 
Мы предложили 
альтернативный бюджет Мертвые души барака

стр. 2–3
Новая 
продукция завода

стр. 10

стр. 5.
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позиция

бюджет-2011: 
будем ли жить лучше?

На прошлой неделе Государственная Дума в окончательном третьем 
чтении большинством голосов одобрила федеральный бюджет на 2011 
год. Однако не все политические партии одобрили проект, предложенный 
правительством. Фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не только голо
со вала против него, но и предложила собственный альтернативный 
вариант бюджета. Депутат Государственной Думы, член комитета по 
бюджету и налогам Валерий Гартунг сделал сравнительный анализ 
правительственного и альтернативного вариантов бюджета и помог нам 
разобраться в деталях. Главное принципиальное отличие, по его мнению, 
заключается в том, что правительство и фракция СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ по-разному понимают основную цель бюджета. Правительство 
рассматривает его как «инструмент макроэкономического регулирова
ния», а справедливороссы — как инструмент улучшения жизни людей.

— Соответственно, основной целью нашего альтернативного бюджета 
была заявленная в предвыборной программе победа над бедностью, 
— говорит Валерий Гартунг. — На самом деле бедность в России 
победить можно, для этого нужно ликвидировать ее причины: сырьевую 
зависимость экономики, неравномерное распределение доходов между 
богатыми и бедными, бесконтрольный рост цен на услуги естественных 
монополий, низкие государственные расходы на социальную сферу 
(образование, здравоохранение, пенсии).

Именно решение вышеперечисленных проблем и составило главные 
пункты разногласий между правительственным и альтернативным 
бюджетами.

Нельзя заНижать доходы
— По нашим данным, правительство сознательно и уже много 

лет подряд занижает доходную часть бюджета, — продолжает Вале-
рий Гартунг. — Так как экономика в России сырьевая, то основным 
показателем доходности бюджета является прогноз цен на нефть. В 
прошлом году наш прогноз составил 70 долларов за баррель. Пра-
вительство же прогнозировало, что нефть будет стоить 58 долларов. 
На самом деле цены на нефть составили 75 долларов — даже выше, 
чем в нашем прогнозе. В этом году ситуация похожая. Правитель-
ственный прогноз — 75 долларов за баррель. По нашим оценкам, 
нефть будет стоить не меньше 82 долларов. Уже сейчас средняя 
цена на нефть составляет 84—85 долларов. Очевидно, что оценки 
правительства занижены. Соответственно, неправильно оценена и 
доходная часть бюджета — в правительственном варианте доходы 
составляют 8844,6 млрд рублей. По подсчетам СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ — 9050 млрд рублей. Получается, что в бюджете в следующем 
году будет гораздо больше денег, чем заявляет правительство. Но 
проблема не только в неправильных прогнозах, плохо еще, что рас-
ходуются эти средства нерационально.

Нельзя усугублять сырьевую зависимость
Как уже было сказано, основа российской экономики на сегодняшний 

день — это нефть и газ. Но их запасы рано или поздно закончатся. Чем 
будет жить экономика тогда? Уже сейчас очевидно, что 
нужно уходить от сырьевой зависимости. Составители 
правительственного бюджета, видимо, не знают, как 
это сделать. Поэтому СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предло-
жила собственный путь: переломить сырьевой тренд 
в экономике можно при помощи налогов. Налоговая 
реформа плюс меры по поддержке обрабатывающих 
отраслей, по подсчетам справедливороссов, позволят 
удвоить рост ВВП (с 4 до 8 %). Это опять же даст допол-
нительные доходы в бюджет.

— Существующая налоговая система выгодна для сырьевиков и не-
выгодна для всего остального бизнеса, — рассуждает депутат. — Су-
дите сами: в прошлом году всего в стране было собрано 1176 млрд 
рублей НДС. Из них 970 млрд пошло на возмещение налога нефтега-
зовому комплексу. Получается, что вся наша промышленность финан-
сирует сырьевиков. Эту тенденцию можно изменить, если, во-первых, 
отменить возмещение НДС для сырьевиков-экспортеров и снизить этот 

налог с 18 до 10 %. Во-вторых, необходимо ввести прогрессивную шкалу 
подоходного налога: повысить тяжесть налоговой нагрузки на богатых и 
ввести дополнительные налоговые послабления для людей с низкими 

доходами. Эту же прогрессивную шкалу надо распростра-
нить и на дивиденды. В-третьих, необходимо устранить не-
справедливость по отчислениям в страховые фонды. Сей-
час с зарплат до 415 000 рублей в год отчисляется 26 %, со 
следующего года процент вырастет до 34. В то время как с 
зарплат более 456 000 рублей в год выплаты брать в 2011 
году не будут вообще. Мы считаем, что это неправильно. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает сохранить тариф 26 % 
и отменить льготы для богатых, что с лихвой компенсирует 
отказ от повышения.

Кроме того, год назад было установлено послабление по единому 
социальному налогу для малого бизнеса (предприниматели отчисляли 
с зарплат работников только 14 %). С этого года льготы больше не будет, 
и всем придется платить 34 %. К чему это приведет? Скорее всего, не к 
дополнительным доходам в бюджет, а к уходу большей части бизнеса в 
тень. Поэтому СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает оставить ставку 14 % 
для малого бизнеса.

Правительство 
неправильно 
оценивает доходную 
часть бюджета. 
По подсчетам 
сПРаВеДлиВоЙ 
России, 
в следующем году 
в бюджет должно 
поступить гораздо 
больше денег, 
чем оно заявляет.
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Нельзя отрицать очевидНое
— К сожалению, думское большинство 

не поддержало наш альтернативный бюд-
жет, — подводит итог Валерий Гартунг. — Во 
втором чтении, чтобы хоть как-то исправить 
наиболее несправедливые пункты бюдже-
та, мы вносили конкретные предложения: 
повысить отчисления на здравоохранение, 
образование, индексировать зарплаты бюд-
жетникам. За социальные поправки голосо-
вали главным образом мы и коммунисты. Ни 
единороссы, ни ЛДПР наши предложения не 
одобрили. Чтобы понять, почему так проис-
ходит, надо посмотреть, кто заинтересован в 
таких изменениях. Наш бюджет и наши по-
правки выгодны людям с низкими доходами: 
пенсионерам, учителям, врачам, студентам, 
военным — им мы предлагаем повысить 
зарплаты и пенсии. Наш бюджет также был 
бы полезен для обрабатывающих отраслей 
промышленности и малого бизнеса, так как 
для них предусмотрены налоговые посла-
бления. А вот для финансистов, сырьевиков 
и богачей наши предложения, наоборот, не-
выгодны. Если внедрить наши предложения, 
то им достанется меньше денег. Возможно, 
поэтому парламентское большинство наш 
проект и не поддержало.

Программа Партии 
в альтерНативНом бюджете

Пункт программы сР Предложение сР 
в альтернативном бюджете

Повышение пенсии 
и зарплаты 
бюджетников

Повысить зарплату бюджетников 
с 1 января на 25 %, 
повысить трудовые пенсии 
с 1 февраля на 12 % и с 1 августа 
на 6 %,
повысить пенсии военным 
пенсионерам с 1 января на 15 %.

Отмена льгот 
для богатых

Отменить льготы для высоких зарплат 
при уплате отчислений в страховые 
фонды.

Более 
справедливые 
налоги

Отменить возмещение НДС 
для сырьевиков-экспортеров, 
снизить НДС с 18 до 10 %, 
ввести прогрессивную шкалу на подо-
ходный налог и налог на дивиденды.

Рост тарифов 
естественных 
монополий не выше 
роста доходов 
граждан

Сдерживать рост тарифов на уровне:
5 % (вместо 10) за электроэнергию,
5 % (вместо 26,6) за газ,
5 % (вместо 10) за пассажирские 
ж/д перевозки,
6 % (вместо 13) за жилищно-
коммунальные услуги.

голосоваНие По ПоПравкам, ПредложеННым сПраведливоЙ россиеЙ
номер и суть поправки Результаты голосования

единая 
Россия

справедливая 
Россия

лДПР кПРФ

Поправка № 65: повышение зарплаты в 
вузах. Дополнительно 60 460 млн руб.

не голосо-
вала

за 
не голосо-

вала
за

Поправка № 76: дополнительные 13 000 
млн руб. на высокотехнологичные виды 
медицинской помощи

за — 1 чел.
314 — 

не голосо-
вали

за 
не голосо-

вала
за

Поправка № 86: социальные выплаты 
на приобретение жилья вынужденными 
переселенцами.  Дополнительно 160 млн 
руб.

не голосо-
вала

за
не голосо-

вала
за

Поправка № 93: социальное обеспече-
ние населения, ежемесячные денежные 
выплаты ветеранам. Дополнительно 5840 
млн руб.

1 чел. воз-
держался, 
314 — не 

голосовали

за
не голосо-

вала
за

Поправка № 95: социальная защита граж-
дан, подвергшихся воздействию радиа-
ции, в том числе, пострадавших от аварии 
на «Маяке». Дополнительно 70,2 млн руб.

1 чел. воз-
держался, 
314 — не 

голосовали

за
не голосо-

вала
за

Поправка № 53: увеличение средств на 
компенсацию коммунальных расходов 
школ, индексацию зарплаты работников 
образовательных учреждений, индекса-
цию стипендий студентам и аспирантам, 
приобретение путевок в санатории для пе-
дагогов, финансирование начального про-
фессионального и среднего образования, 
доплату мастерам ПО, приобретение учеб-
ной литературы и др. 

против за
не голосо-

вала
не голосо-

вала

Поправка № 43: дополнительные средства  
50 000 млн руб. на ЖКХ.

1 чел. воз-
держался, 
314 — не 

голосовали

за
не голосо-

вала
за

Поправка № 92: установление федераль-
ной надбавки к ежемесячному пособию 
на ребенка — 22 500 млн руб.

не голосо-
вала

за
не голосо-

вала
за

Поправка № 115: средства 120 000 млн руб. 
на приравнивание тружеников тыла и ве-
теранов последнего призыва к участникам 
ВОВ

не голосо-
вала

за
не голосо-

вала
за 

Поправка № 125: повышение зарплаты 
бюджетников на 30 % — дополнительно 
500 000 млн руб.

за — 3 чел., 
312 — не 

голосовали
за 

за — 
3 чел., 

37 чел. не 
голосовали

за 

Нельзя забывать о людях
По оценкам справедливороссов, вышеупомянутые меры по стимулированию эко-

номики повлекли бы за собой более высокие сборы налогов, соответственно, больше 
денег можно направить на социальные программы и улучшение жизни простых лю-
дей. Это позволило бы реализовать целый ряд социальных предложений партии: на 
25 % проиндексировать зарплаты бюджетников, на 18 % повысить пенсии, на 83 % под-
нять стипендии, сдерживать неумеренный рост тарифов естественных монополий.

— Одно из важнейших наших предложений в этой сфере — отменить накопитель-
ную пенсионную систему и направить дополнительные деньги на выплату пенсий, — 
говорит Валерий Гартунг. — Пока что деньги пенсионного фонда уходят в накопитель-
ную систему, финансисты и банкиры на них наживаются, в то время как нынешние 
пенсионеры ничего не получают, а будущие пенсионеры только теряют, потому что 
каждый год часть их накоплений просто съедается инфляцией. Кроме того, справедли-
вороссы считают необходимым увеличить расходы на дорожное строительство, кап-
ремонты, метростроение. Тех средств, которые предусмотрены в правительственном 

бюджете, явно недостаточно. Но 
никаких результативных действий 
в этом направлении не предпри-
нимается. Приведу такой пример: 
когда мы рассматривали бюджет 
в первом чтении, в проект по-
становления была вписана по-
правка ЕР — предусмотреть до-
полнительное финансирование 
программы по благоустройству 

дворов. В первом чтении за нее проголосовали все фракции. Но во втором чтении 
оказалось, что деньги на эту поправку были сняты со строительства дорог. Ни рубля 
сверх того на дворы не выделили. Наша фракция посчитала, что это несправедливо. 
На благоустройство дворов следовало бы направить дополнительные средства, на-
пример, за счет сокращения общегосударственных расходов или обслуживания внеш-
него долга. Поэтому во втором чтении фракции СР и КПРФ голосовали против снятия 
денег со строительства дорог.

сПРаВеДлиВая Россия 
предлагает отменить накопи-
тельную пенсионную систему 
и направить дополнительные 
деньги на выплату пенсий.

поДробНо
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Принял решение
сразу после выборов в редакцию пришло письмо 

из города бакала от М. а. самойлова. В нем автор 
пишет буквально следующее:

«я твердо решил вступить в ряды партии сПРа-
ВеДлиВая Россия. Почему? Потому что лозунги и 
программы партии отвечают чаяниям простого на-
рода. Это раз. Второе. если партия что-то предлага-
ет, она указывает пути решения этих предложений 
и источники финансирования. но я понимаю, что 
«балласт» партии не нужен. ей нужны люди, умею-
щие думать широко, неординарно, масштабно, так 
сказать».

В подтверждение своих слов М. а. самойлов в 
этом же письме высказал критические замечания по 
двум законам. Первое из них касается повышения 
пенсий «северянам», второе — поправок к закону о 
трудовых пенсиях. кроме того, автор высказал свое 
отношение к ситуации, которая складывается в по-
следнее время между Россией и беларусью.

Открыл собрание пред-
седатель Совета регио-
нального отделения, депу-
тат Государственной Думы 
Валерий Гартунг. Он по-
здравил присутствующих 
с четырехлетней годов-
щиной создания партии и 
сделал доклад, в котором 
проанализировал итоги 
выборов депутатов об-
ластного парламента.

 — Партия власти про-
считала, кто ее главный 
оппонент. Это мы, СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, — 
единственная партия, 
которая реально пред-
ставила на прошедших 

выборах свою програм-
му — программу борьбы 
с бедностью. При этом 
мы никого не поливали 
грязью, провели чистую, 
честную избирательную 
кампанию. Соц опросы 

п о к а з ы в а -
ют, что ка-
ч е с т в е н н о 
изменился 
наш изби-
ратель. Если 
раньше за 
нашу пар-
тию больше 
голосовали 
п е н с и о н е -
ры, то се-
годня это 
избиратели 
среднего возраста, с выс-
шим образованием, люди 
читающие, анализирую-
щие и думающие. У нас 
единственных была про-

грамма, ко-
торую можно 
было изучать, 
анализировать 
и сравнивать 
с тем, что про-
исходит в дей-
ствительности.

Мы провели 
кампанию до-
стойно, и даже 
при том адми-
нистративном 

ресурсе и беспределе, ко-
торый творился во время 
выборов, мы показали хо-
роший результат. Это аб-
солютный рекорд голосо-
вания за СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ в Челябинской 

области. Вместе с тем нам 
необходимо проанализи-
ровать минусы в органи-
зации кампании, сделать 
правильные выводы.

От имени всех канди-
датов партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Валерий 
Гартунг выразил слова 
искренней благодарно-
сти всем избирателям, 
отдавшим свои голоса 
кандидатам-одно ман дат-
никам и кандидатам пар-
тийного списка. Он также 
вручил благодарственные 
письма тем участникам 
выборной кампании, ко-
торые обеспечили в своих 
территориях наивысшие 
результаты. Участники со-
брания поделились свои-
ми впечатлениями о ходе 
выборов, высказали ряд 
предложений по участию 
в предстоящих выборах.

По решению ООН третье 
воскресенье ноября объяв-
лено Всемирным днем па-
мяти жертв дорожных ава-
рий. Он призван привлечь 
внимание к печальному фак-
ту: во всем мире в результа-
те дорожно-транспортных 
происшествий ежедневно 
погибает 3 тысячи человек 
и около 100 тысяч получают 
серьезные травмы. Только 

юристы продолжают прием
В мае 2010 года Челябинское региональное отделение партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ открыло в областном центре приемную на 
улице Доватора, где профессиональные юристы бесплатно оказыва-
ют населению правовую помощь, дают консультации тем, кто оказал-
ся в сложных жизненных ситуациях.

адрес приемной:
г. Челябинск, ул. Доватора, 48, офис 410
Приемный день — среда с 12:00 до 14:00. 

благодарность 
сторонникам партии

за 10 месяцев теку-
щего года в дорожных 
трагедиях погибло 
свыше 21 тысячи че-
ловек.

К этой дате сту-
денты технологи-
ческого факультета 
Магнитогор ского гос-
университета при 
под держке партии 
СПРА ВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ провели акцию, 
напоминающую о со-
блюдении правил до-
рожного движения. 
Молодые люди, об-
лачившись в жилеты 
сотрудников Госавто-
инспекции, раздава-
ли календари. Авто-
любители с радостью 

принимали их. Многие 
признавались, что про эту 
дату раньше не слышали, 
но обещали впредь быть 
осторожнее на дорогах.

Это уже не первая сов-
местная акция студентов тех-
фака МаГУ и справедливо-
россов. В День милиции они 
определяли «справедливых 
водителей» на аварийных 
участках дорог.

В день рождения партии сПРаВеДли-
Вая Россия, 28 октября, в челябин-
ске состоялось расширенное заседа-
ние совета регионального отделения. 
Участие в нем приняли активисты, 
сторонники сПРаВеДлиВоЙ России, 
участники избирательной кампании.

Качественно изме
нился наш избиратель. 
Если раньше за нашу 
партию больше голо
совали пенсионеры, то 
сегодня это избирате
ли среднего возраста, с 
высшим образованием, 
люди читающие, анали
зирующие и думающие. 

Напомнили о безопасности

Дорогие женщины — 
мамы всех поколений и 
возрастов!

Примите мои самые ис-
кренние поздравления с 
Днем матери! Для всех нас 
слово «мама» — самое 
первое, самое теплое, са-
мое святое в жизни. Мате-
ринская любовь не имеет 
границ и расстояний, она 
всегда с нами — светла, 
добра и бескорыстна. От 

всего сердца хочу поже-
лать всем мамам счастья, 
здоровья, благополучия! 
Пусть вас всегда любят 
дети и внуки, пусть те, 
кому вы отдаете свои силы 
и сердца, заботятся о вас 
и поддерживают в любых 
жизненных ситуациях!

с уважением
Валерий ГаРтУнГ,

депутат 
Государственной Думы

святое слово — «мама»!

иНициатиВа
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трибуНа Депутата

— Мы настроены на ра-
боту. Нас четверо из шести-
десяти депутатов, и это на 
самом деле немало. Будем 
брать не количеством, а ка-
чеством. Ибо мы представ-

— Прежде всего, хотел 
бы поблагодарить изби-
рателей, которые прого-
лосовали за нашу партию. 
Спасибо активистам и аги-
таторам, которые помогали 
нам в избирательной кам-
пании. Заверяю вас, что не 
подведу, оправдаю дове-
рие людей. Так происходит 
всегда: если я берусь за ра-
боту, то выполняю ее каче-
ственно. В нашем округе за 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ 
проголосовало 25 процен-
тов избирателей. Есть участ-
ки, на которых партия по-

— Впервые в Законода-
тельном Собрании Челя-
бинской области создана 
фракция СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. И это огромная 
победа нашей молодой 
партии, которой в октябре 
исполнилось четыре года. 
В состав фракции вошли до-
стойные люди с активной 
жизненной позицией. Со-
стояние радости от победы 
на выборах длилось недол-
го. Его сменило чувство от-

семь политических партий боролись 
на прошедших 10 октября 2010 года 
выборах за депутатские мандаты 
Законодательного собрания челя-
бинской области. В числе тех, кто их 
получил, — представители партии 
сПРаВеДлиВая Россия.
спустя всего четыре года после соз-
дания в челябинской области ре-
гионального отделения парии спра-
ведливороссы смогли заручиться 
поддержкой избирателей, получить 
четыре места в областном собра-
нии депутатов и создать в Зсо свою 
фракцию.
на первом собрании депутатской 
фракции ее лидером была избрана 
людмила Зыкович. от имени своих 
коллег она заявила, что депутаты 
сПРаВеДлиВоЙ России оправдают 
доверие избирателей, будут рабо-
тать ответственно и эффективно во 
благо южноуральцев. ознакомив-
шись с законотворчеством депутатов 
предыдущего созыва, наши пред-
ставители в областном парламенте 

приступят к реализации основных 
пунктов своей предвыборной про-
граммы. Прежде всего, это борьба 
с бедностью, увеличение зарплат 
бюджетникам, снижение роста цен 
на тарифы естественных монополий. 
о том, как работает фракция сПРа-
ВеДлиВоЙ России в Законодатель-
ном собрании, мы будем постоянно 
информировать читателей.
Депутаты от партии сПРаВеДлиВая 
Россия вошли в состав следующих 
комитетов Зсо:
людмила Зыкович — комитет по эко-
номической политике и предприни-
мательству (заместитель председа-
теля); комитет по законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению;
Вячеслав евстигнеев — комитет по 
социальной и молодежной полити-
ке, культуре и спорту;
Марат новичков — комитет по бюд-
жету и налогам;
олег назаров — комитет по строи-
тельной политике.

депутаты сПраведливоЙ россии 

— Победа на выборах — 
это новая веха не только в 
истории регионального от-

Фракция 
молодой партии

вместе
мы сила!

ветственности перед огром-
ным количеством людей, 
которые нам поверили. У 
нас есть желание активно 
и результативно работать. 
В наших руках появился 
серьезный инструмент, ко-
торый дает большие воз-
можности в осуществлении 
задач, которые ставит пе-
ред собой наша партия. Мы 
намерены работать в тес-
ной связке с избирателями, 
чтобы жители даже самых 
маленьких, отдаленных от 
центра поселений поняли: в 
Законодательном Собрании 
есть депутаты, которым не 
безразличны их проблемы 
и которые на региональном 
уровне отстаивают принци-
пы социальной справедли-
вости.

людмила 
зыкович,
депутат Законода-
тельного собрания 
челябинской области, 
председатель фрак-
ции сПРаВеДлиВая 
Россия, заместитель 
председателя комите-
та по экономической 
политике и предпри-
нимательству, член 
комитета по законода-
тельству, государствен-
ному строительству и 
местному самоуправ-
лению:

бедила «Единую Россию». С 
одной стороны, это резуль-
тат нашей активной работы. 
С другой, если люди больше 
голосуют за оппозиционные 
силы, это показатель того, 
что у них растет недоволь-
ство существующей вла-
стью. Тяжело живут люди в 
сельских территориях, мно-
го проблем в моногородах. 
Я стал депутатом, чтобы ре-
шать основные проблемы 
своих избирателей. Буду де-
лать все от меня зависящее, 
чтобы выполнить данные 
им обещания.

марат
Новичков, 
депутат Законодатель-
ного собрания челябин-
ской области, член фрак-
ции сПРаВеДлиВая 
Рос сия, член комитета 
по бюджету и налогам:

вячеслав 
евстигНеев, 
депутат Законодатель-
ного собрания челя-
бинской области, член 
фракции сПРаВеДли-
Вая Россия, член ко-
митета по социальной 
и молодежной полити-
ке, культуре и спорту:

политическую жизнь еще 
в Партии Пенсионеров, 
«Родина» или «Жизнь». 
Любая политическая струк-
тура прежде всего силь-
на своими сторонниками. 
А выборы — это индикатор, 
который показал, что мы 
крепкая команда и мно-
гое можем сделать. Нам 
предстоит решить боль-
шое количество проблем, 
и мы справимся, потому 
что вместе мы сила. Нам 
нужно исправить ошибки, 
которые проявились в из-
бирательной кампании. 
А затем, используя ресур-
сы нашей фракции в регио-
нальном Законодательном 
собрании, будем двигаться 
дальше, не меняя курса!

деления партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, но и в це-
лом в политической жизни 
Челябинской области. Мы 
увидели результат много-
летней работы людей, 
которые начинали свою 

ляем в Законодательном 
собрании партию, имею-
щую четкую программу 
действий. Наши аргументы 
всегда звучат убедительно, 
и мы обязательно предла-

гаем альтернативные вари-
анты. Прошедшая избира-
тельная кампания показала, 
что население начинает 
понимать, кто выступает в 
защиту интересов простого 
народа. Первую победу мы 
одержали. Поддержка из-
бирателей — это главное. 
Наша задача — доказать, 
что мы не сбиваемся с кур-
са. Идет последовательная 
работа, основанная на по-
зициях справедливости. 
Мы будем доносить чаяния 
народа до власти пока в че-
тыре голоса. Придет время, 
и нас станет значительно 
больше.

олег 
Назаров, 
депутат Законодатель-
ного собрания челя-
бинской области, член 
комитета по строитель-
ной политике:

оправдают доверие избирателей

Настроены 
работать

избирателей 
не подведу
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Выброры: послеслоВие

— Будучи кандидатом по одно-
ман датному избирательному 
округу, я провел много встреч с 
избирателями, на которых жите-
ли Советского района обозначали 
мне массу проблем. При этом я не 
услышал ни одного положительно-
го отзыва в адрес партии власти. 
Уровень протестного настроения 
челябинцев сегодня очень высо-
кий, идеи нашей партии востребо-
ваны как никогда. Вот почему надо 
вести систематическую партий-
ную работу. Надо готовить кадры. 
В день голосования на избиратель-
ных участках я, наблюдая за рабо-
той наших представителей в изби-
рательных комиссиях и на участках, 
пришел к выводу, что в большинстве 
своем они вели себя довольно пас-

— Мы заставили партию власти 
волноваться и опасаться исхода вы-
боров. Она сама создала такие усло-
вия, когда ее кандидаты становятся 
заложниками партийной вертикали. 
Кандидат боится, что он не выиграет 
выборы, потому что та самая маши-
на, которая его двигала, потом его 
же и растопчет, если он не наберет 
нужного количества голосов. Я счи-
таю, что страх у наших оппонентов 
вызывает ежедневная, последова-
тельная работа членов нашей пар-
тии, активность местных отделений, 
общественных приемных. Мы ис-
кренне работаем не ради карьеры, 
а во имя провозглашенных идей 
справедливости.

Руководитель фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Госдуме РФ Нико-
лай Левичев 18 октября, обращаясь 
к парламентскому большинству, 
очень правильно сказал о том, что 
не стоит радоваться победе, заво-
еванной купленными мандатами. 
А у нас есть повод для оптимизма. Те 
15 процентов, которые мы набрали в 
Челябинской области, — это наш не-

люди в нас искренне верят

есть над чем 
трудиться

Наш 
несгибаемый 
электорат

— Во время избирательной кам-
пании я постаралась побывать во 
всех населенных пунктах моего 
округа: и там, где тысячи, и там, где 
несколько десятков избирателей. 
Я получила удовлетворение от той 
работы, в которую окунулась. Об-
щаясь с людьми, я убеждала их, что 
мы не временщики. Наша активная 
работа не заканчивается днем го-
лосования. Мы будем общаться с 
людьми постоянно.

Избирательная кампания была 
очень сложная. Когда в июле мы 
сделали социологический опрос, 
рейтинг партии в Златоусте со-
ставлял 6 процентов, в Кусинском 
районе — 2 процента. Люди про-
сто спали, ждали, что появится аль-
тернативная сила. Потому что в той 
нищете, в которой они сейчас жи-

ольга 
мухометьярова, 
ДИРЕКТОР ЗЛАТОУСТОВСКОГО 
ФИЛИАЛА ЮЖНО-УРАЛьСКОГО 
ИНСТИТУТА ЭКОНОМИКИ И 
УПРАВЛЕНИЯ:

идеи партии 
востребованы

вут, дальше оставаться невозможно. 
И сейчас они искренне верят в нас, в 
тех депутатов, которых они избрали.

Партия власти одержала победу 
несмотря на то, что у нас была полная 
информационная блокада. Давление 
шло на директоров учебных заведе-
ний, на руководителей медицинских 
учреждений и градообразующих 
предприятий. Меня, к примеру, не 
пустили на встречи в цеха Златоустов-
ского металлургического завода.

Пока мы по одному, нас из колеи 
легко вышибить. Надо объединить 
усилия, чтобы нас видели как пар-
тию, надо, чтобы нам верили люди. 
Тогда победа будет однозначно за 
нами.

владимир 
Помыкалов, 
ПРОФЕССОР, 
ЧЛЕН СОВЕТА ЧРО ПАРТИИ 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:

сивно. А представители партии вла-
сти чувствовали себя там хозяевами, 
отстраняя наших людей от участия 
в некоторых процедурах. Именно 
это позволило нашим оппонентам 
осуществлять свои манипуляции. И 
если эти явления существуют, то мы 
обязаны уметь в полной мере им 
противостоять. Надо изучать ситуа-
цию и вырабатывать соответствую-
щую тактику наших действий, кото-
рые должны быть эффективными в 
тех условиях, в которых мы сегодня 
находимся. Такая тактика поможет 
нам более четко проводить будущие 
выборные кампании.

олег 
решетНиков, 
ПЕРВыЙ ЗАМЕСТИТЕЛь ГЛАВы 
АшИНСКОГО РАЙОНА:

действующей власти. Есть силы и 
желание на следующих выборах 
провести большее число кандида-
тов от нашей партии. Будем реали-
зовывать конкретную программу 
действий, которая затрагивает ин-
тересы большинства населения 
области и направлена на решение 
конкретных проблем.

константин 
ПоПов, 
ПРЕДСЕДАТЕЛь СОВЕТА 
МЕСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
В ТРАКТОРОЗАВОДСКОМ РАЙОНЕ:

сгибаемый электорат. Это те люди, 
которые, невзирая на прессинг, на 
махинации и грязные технологии, 
проголосовали за СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ. Это те люди, которые нам 
верят. Они ждут от нас серьезных 
действий и пойдут за нами.

Если прикинуть, сколько денег 
наши «победители» потратили 
только в день голосования, чтобы 
привезти людей с открепительны-
ми удостоверениями, по меньшей 
мере набегает миллиард рублей. 
На эти деньги можно было сделать 
много добрых дел. Боясь нас, они 
платят избирателям деньги. А мы 
просто работаем. Изучая проблемы 
региона, формируем долгосрочные 
стратегические и тактические про-
граммы. Как это должно быть в лю-
бой уважающей себя политической 
партии, которой движет не паниче-
ское желание сохранить власть, а 
стремление качественно улучшить 
жизнь граждан нашей страны.

мы 
не временщики

— Нашей партии всего четыре 
года. И это первые выборы в Зако-
нодательное Собрание области, ко-
торые проводило ее региональное 
отделение. Первое испытание прой-
дено с честью. На мой взгляд, итоги 
хорошие. Но могли быть лучше. По-
мешал жесткий прессинг со стороны 
наших оппонентов, которые исполь-
зовали не очень правильные, не 
очень справедливые методы борь-
бы. Но коль включается такой мощ-
ный ресурс против нашей партии, 
значит, мы достойные конкуренты 
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кто нарушает, тот и выигрывает?

О белом микроавтобусе, 
из которого шла активная 
раздача «черной» газеты, 
Наталья Лощинина узнала 
от избирателей. Она опера-
тивно приехала к месту со-
бытий, вызвала милицию 
и вместе с помощниками и 
прохожими преградила до-
рогу микроавтобусу «Форд 
Транзит». Застуканные за 
преступным занятием «аги-
таторы» попытались скрыть-
ся и наехали прямо на лю-
дей. Возникла потасовка, в 
результате которой несколь-
ко человек, в том числе На-
талья Лощинина, были трав-
мированы.

Подъехавший наряд ми-
лиции распространителей 
задержал. Среди органи-
заторов незаконной акции 
оказался сын члена окруж-
ной избирательной комис-
сии и брат председателя 

Коркинского городского со-
брания, член партии «Еди-
ная Россия» Алексей Гатов. 
В числе «почтальонов» — 
две школьницы, решившие 
заработать и не предпола-
гавшие, в какую историю их 
втянули старшие товарищи. 
Кстати, вовлечение несовер-
шеннолетних в избиратель-
ные процессы тоже является 
грубым нарушением зако-
нодательства. 
В ночь с 8 на 9 
октября на му-
ниципальном 
рынке были 
замечены и 
другие рас-
пространители 
«чернухи» — этот факт тоже 
зафиксирован.

Председатель избира-
тельной комиссии Челя-
бинской области сообщила 
журналисту РИА URA.RU, 

что об этом инциденте ей 
известно от представителей 
право охранительных орга-
нов города Коркино. Она 
обещала, что этот факт будет 
тщательно исследован, и 
ему дадут правовую оценку. 
Однако этого не произошло. 
По крайней мере пострадав-
шая в этой истории сторона 
даже спустя две недели ни-

буквально за два дня до выборов в коркино произошли события, которые по-
трясли даже видавших всякое участников многих региональных избирательных 
кампаний. на город и прилежащие поселки высадился настоящий десант распро-
странителей клеветнических газет против кандидата от сПРаВеДлиВоЙ России 
натальи лощининой. ложь, подпольно напечатанная на дорогой бумаге, порочи-
ла честь и достоинство одного из лидеров выборной гонки. Две «партизанские» 
группы распространителей удалось поймать с поличным. однако расследование 
этого явного, грубого нарушения избирательного законодательства так до конца 
и не доведено.

— Несмотря на жесткую конкурен-
цию и тяжелые экономические условия в 
мире, Челябинский кузнечно-прессовый 
завод преодолел кризис и сейчас ак-
тивно наращивает объемы. Более того, 
в июне этого года ЧКПЗ вышел на исто-
рический максимум по кузнечному про-
изводству: за месяц кузнечный цех № 1 
произвел 1 200 тонн продукции. Это в 8 
раз больше, чем в июне прошлого года, 
и 77-процентный рост по сравнению с 
докризисным 2008 годом! Кроме того, 
за последние несколько месяцев резко 
выросла производительность труда, и в 
два раза повысилась оборачиваемость 
вложенных средств.

Если принять во внимание все эти 

факты, становится очевидным, что все 
слухи о кризисе, о массовых увольнени-
ях на ЧКПЗ не имеют под собой никаких 
оснований. Наоборот, сейчас в связи с 
расширением производства Челябин-
ский кузнечно-прессовый завод активно 
набирает людей. Что касается зарплаты, 
то она на заводе выплачивается вовремя 
и в полном объеме. Причем оплата труда 
у нас не только своевременная, но и весь-
ма солидная. Средняя заработная плата 
на ЧКПЗ сейчас одна из самых высоких в 
отрасли среди предприятий области. По 
данным на июль этого года, она соста-
вила 20 478 рублей. По сравнению с про-
шлым годом зарплаты работников ЧКПЗ 
выросли более чем на 20 процентов.

Прокуратура коркино провела расследование по факту 
незаконного получения диплома о высшем образовании 
заместителем главы города по социальным вопросам оле-
гом нефедовым. 

Как оказалось, при поступлении на муниципальную служ-
бу Нефедов представил диплом о высшем профессиональ-
ном образовании, выданный Уральской академией госслуж-
бы. Однако поступая в академию, он предъявил фальшивый 
диплом другого вуза — Челябинского государственного 
технического университета. Но это не помешало Нефедову 
пройти обучение именно на базе высшего профессиональ-
ного образования и получить диплом академии. Прокуроры 
сделали из этого вывод, что чиновник не прошел надлежа-
щую подготовку и не должен был получить квалификацию 
менеджера по государственному и муниципальному управ-
лению. Следовательно, и должность заместителя главы го-
рода он занимает необоснованно.

С учетом результатов расследования прокурор Коркино 
С. Парфенюк обратился с иском в суд о признании недей-
ствительным диплома о высшем образовании, выданного 
О. Нефедову. Также прокурор просит суд аннулировать рас-
поряжение главы города о назначении Нефедова на долж-
ность, а следственные органы — начать уголовное пресле-
дование чиновника.

Примечателен и тот факт, что в 2010 году О. Нефедова, уже 
занимавшего пост заместителя главы города, назначили секре-
тарем местного отделения партии «Единая Россия». Выходит, 
единороссы не только клевещут, но еще и «фальшивят»?

кстати
коркинская «черная» газетенка облила 
грязью не только наталью лощинину, но и 
оклеветала депутата Госдумы Валерия Гар-
тунга, нанеся вред его деловой репутации. 
так, газета опубликовала не соответствую-
щие действительности сведения о том, что 
якобы на челябинском кузнечно-прессовом 
заводе «задержка зарплаты составляет уже 
три месяца». Вот как прокомментировал это 
высказывание заместитель генерального 
директора по персоналу и социальным во-
просам чкПЗ Василий Швецов:

чего не знала о судьбе своих 
заявлений. А постановления 
об отказе в возбуждении 
уголовного дела получили 
только после письменного 
запроса.

По словам адвоката 
Алексея Щербинина, в ГУВД 
Коркино 8 октября пода-
но три заявления по фак-
ту побоев, клеветы и рас-
пространения незаконных 
агитационных материалов. 

Сроки прошли — реакции 
ноль. Избиратели пошли 
голосовать, прочитав кле-
ветническую газету. Никто 
официально не опроверг ее 
содержание. Наталья поте-
ряла значительное количе-
ство голосов, а ее против-
ники выиграли выборы. А 
победителей, как известно, 
у нас не судят. Вот и полу-
чается, кто нарушает закон, 
тот и выигрывает.

«Неправильный» диплом 
чиновника

Избиратели пошли голо
совать, прочитав клевет
ническую газету. Никто 
официально не опроверг 
ее содержание.

 В. Г. Швецов
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Молодые едроссы, ор-
ганизовав пикет, решили 
выдать оппонентам (это 
СР, КПРФ и ЛДПР) символи-
ческие таблетки виагры с 
целью повысить их полити-
ческую потенцию. Однако 
стоило им расположиться 
на крылечке здания, где 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
арендует офис, как тут же 
они получили решительный 
отпор группы «Молодых со-
циалистов» — обществен-
ной молодежной организа-
ции справедливороссов.

Только незваные гостьи 
начали скандировать неу-
местные кричалки про по-
литическую импотенцию, в 
ответ «ЕдРеным» девицам 
раздались бодрые речев-
ки парней из молодежного 
крыла СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ: «Всех девчат из «Еди-
ной России» мы легко без 
виагры осилим!». При этом 
социалисты галантно вру-
чили девушкам-пикетчицам 
букеты из надутых изделий 
интимного назначения.

Несмотря на попытку 
молодых социалистов об-
лечь эту встречу в шутливую 
форму, акция, задуманная 
«Молодой гвардией», не у 
всех вызывала улыбки. Для 
многих очевидцев было по-
нятно, что организованное 
действо связано с итогами 
прошедших выборов. Ведь 
как раз на них впервые в 
истории своего существо-

без виагры осилим!
Провокация, спланированная активистами движения «Молодая 
гвардия» (молодежного крыла партии «единая Россия» — МГеР) 
у офиса челябинского регионального отделения партии сПРаВеД-
лиВоЙ России, не удалась.

вания СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ 
добилась вну-
шительного ре-
зультата, заняв 
второе место по 
числу голосов и 
получив четыре 
депутатских ман-
дата. Этот резуль-
тат был достиг-
нут справедливороссами 
исключительно законными 
методами ведения полити-
ческой борьбы.

А вот у партии «Единая 
Россия» в Челябинской об-
ласти число сторонников 
явно поубавилось. На этом 
фоне акция молодогвар-
дейцев с виагрой выглядела 
нелогично: кто же на самом 
деле «хотел, но не смог» за-
ручиться поддержкой новых 
сторонников?

Есть у истории с «ЕдРе-
ным» девичьим хором и 

другая, негативная сторона. 
На каких нравственных, эти-
ческих принципах пытается 
воспитывать свою смену 
партия власти, санкцио-
нируя такие акции? Свою 
оценку действиям активи-
стов МГЕР дал секретарь 

 константин егоров:
«Лично был свидетелем этой акции! Молодогвар-
дейцы, знайте, вчера вы упали в коровью лепешку 
лицом. Ужасно позорно выглядело со стороны сие 
действие. Девчонки — марионетки в кукольном 
театре».

 УП Пофигист:
«…у нас ЕдРо научилось дешевые шоу устраивать 
с базарными шутками ниже пояса. Ребята, какое 
там Сколково? Вот наше будущее — покрышки 
бумагой обклеивать…»

 одна из девушек-пикетчиц:
«Это просто такая подстава получилась, мы 
даже и думать про такое не могли! Мы не зна-
ли, на что идем. В «Молодую гвардию» больше ни 
ногой, осознали свои ошибки, повторять их не со-
бираемся и другим не советуем!»

 Эсеръ:
«Скажите, кого делают из нашей молодежи «едря-
та», прививая им политическое хамство и вседоз-
воленность? В любой цивилизованной стране за 
такие акции можно в полицию загреметь!»

 любашина мама:
«Они считают, что пошутили (не девушки, ко-
нечно, а организаторы)? Омерзительно, глупо и 
дешево».

 сочувствующий:
«Жалко МГЕРовцев. Ничего поумнее в голову не ле-
зет — НЕ МОГУТ! Отстой полный…»

Бюро Совета Челябинского 
регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
В. Г. швецов:

— То, что происходит, 
говорит прежде всего о 
проблемах внутри «Еди-
ной России», — отметил 
он. — Сильная власть, как и 
сильный человек, обладает 
благородством и никогда 
не опустится до такого. Нам 
виагра не нужна, мы чест-
но получили второе место 
на выборах депутатов Зако-

нодательного Со-
брания, несмотря 
на вакханалию на-
рушений, которая 
творилась как в 
предвыборный пе-
риод, так и в день 
выборов.

После того как репортаж 
об этой акции был опубли-
кован в интернете, на фо-
румах появились десятки 
откликов, в которых органи-
заторы пикета получили по 
заслугам. Приводим лишь 
несколько таких мнений.

на каких нравствен-
ных принципах вос-
питывает свою сме-
ну партия власти?

«такая подстава получилась!..»

«Виновник» истории Вя-
чеслав штеркель, который 
баллотировался по Еманже-
линскому округу от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, с 
изумлением прочел эту ин-
формацию.

— Николай Мелихорович 
вообще никого на прошед-

ших выборах не поддержи-
вал, — пояснил журналисту 
газеты СР Вячеслав Андрее-
вич. — Все участники изби-
рательной кампании — и 
одномандатники, и канди-
даты партийных списков — 
в Красногорске в отличие от 
многих других муниципали-

тетов находились в равных 
условиях. Глава не вмеши-
вался в процесс, занимаясь 
повседневными делами, 
прежде всего подготовкой 
к зиме. Поэтому, если не 
считать 1600 избирателей, 
которых в день голосова-
ния вывезли с открепитель-
ными удостоверениями в 
Челябинск, Красногорский 
показал именно ту картину, 
которая есть на самом деле. 
Это реальное волеизъяв-
ление граждан без адми-
нистративного давления. 
«Единая Россия» набрала в 
этом городе 945 голосов, а 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — 
914.

жертвы выборных манипуляций
Политсовет еманжелинского местного отделения 

«единой России» исключил из партии главу адми-
нистрации поселка красногорский николая Мекле-
ра. Журналистам объяснили в политсовете регио-
нального отделения правящей партии, что причина 
столь жесткой меры кроется в том, что на прошед-
ших выборах в Законодательное собрание области 
глава поддержал кандидата от сПРаВеДлиВоЙ 
России.

кстати
именно поселок красногорский прославил-
ся в день выборов своими откровениями по 
поводу того, почему его жители голосуют 
за партию власти. В телевизионном сюже-
те, который прошел по местному телевиде-
нию, молодая женщина, не скрывая своих 
мотивов волеизъявления, призналась, что 
пришла на избирательный участок только 
потому, что руководство предприятия, где 
она работает, пообещало ей заплатить три 
тысячи рублей. «У меня на руках дети, и 
эти деньги для меня не лишние», — при-
зналась избирательница. не секрет, что та-
кой логике следовали в день голосования 
тысячи южноуральских избирателей, даже 
не задумываясь о том, что их голоса поку-
паются, что они — жертвы беззастенчивых 
выборных манипуляций.
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 Уже тогда у братьев 
Заволокиных было мно-
го всевозможных встреч с 
земляками, и не только на 
концертах. Они были попу-
лярными, истинно народ-
ными артистами, их хорошо 
знали и в Сибири, и по всей 
России. Но та, казалось бы, 
неприметная встреча, как 
говорится, крепко запала в 
души артистов.

Сразу собрать фестиваль 
гармонистов не удалось — 
произошло это историче-
ское событие только спустя 
два года, в 1985 году. Успех 
его был настолько впечат-
ляющим, что в январе сле-
дующего года видеозапись 
праздника показали по Цен-
тральному телевидению. 
Тут все и началось! Правда, 
А. И. Жердев не дожил до 
тех интересных дней, но 
свою удивительную мис-
сию в этой жизни выполнил. 
Геннадий Заволокин всегда 
считал Анатолия Ивановича 
гармонистом номер один 

четверть века 
с «гармонью»

короткой строкой

Депутаты фракции «сПРаВеДлиВая Россия» в Го-
сударственной Думе внесли на рассмотрение парла-
мента законопроект, направленный на борьбу с кор-
рупцией в муниципалитетах путем запрета приема 
родственников на муниципальную службу.

В челябинской области определена стоимость потре-
бительской корзины, входящей в расчет прожиточно-
го минимума. В третьем квартале 2010 года ее раз-
мер составит 4679 рублей. За квартал ее стоимость 
выросла на 84 рубля.

исследователи из оксфордского университета, изу-
чив данные 14 тысяч пациентов, пришли к выводу, 
что ежедневный прием таблетки аспирина в неболь-
ших дозах может снизить риск возникновения рака 
толстой кишки.

В Москве состоялся митинг протеста российских уче-
ных. основными требованиями собравшихся были 
повышение аспирантских стипендий, увеличение фи-
нансирования академии наук и доступное жилье для 
ученых. Участники акции также скандировали лозун-
ги об отставке министра образования и науки андрея 
Фурсенко.

Во Франции вступил в силу закон о повышении план-
ки пенсионного возраста с 60 до 62 лет. По инициа-
тиве профсоюзов в стране прошли массовые акции 
протеста против непопулярного решения.

В испании приняты дополнительные меры по огра-
ничению курения: теперь запрещено курить не толь-
ко в закрытых помещениях, но местами и на улице. 
испанский закон стал, таким образом, одним из са-
мых строгих в европе.

челябинская бегунья Мария савинова признана 
лучшей спортсменкой 2010 года по версии Всерос-
сийской федерации легкой атлетики. она выиграла 
чемпионат мира в помещении и летний чемпионат 
европы. ей вручен приз зрительских симпатий.

Центральный районный суд челябинска огласил 
приговор по делу о хищении 200 миллионов рублей 
из областного бюджета путем закупок горючего для 
ГУП «Южноуральская Продкорпорация». Руководи-
тели московских фирм, на счета которых были пере-
числены деньги за топливо, Э. исмаилов, а. Джа-
фаров и В. Гузов осуждены соответственно на 8, 5 и 
9 лет лишения свободы. Глава Продкорпорации 
В. Швадченко осужден на 3,5 года.

в стране. Если бы не он, не 
раз повторял Г. Заволокин, 
неизвестно, состоялось ли 
любимое народное музы-
кальное движение.

Дело все же пошло 
успешно, и братья Заволо-

Этой солидной дате мы 
решили посвятить большой 
народный фестиваль «Гар-
монь — душа России» с уча-
стием всех любимых гармо-
нистов и ансамблей Южного 
Урала. Фестиваль пройдет, 
как всегда, во Дворце куль-
туры челябинских желез-
нодорожников, который 
стал центром общения всех 
уральских гармонистов.

Нами намечена масштаб-
ная фестивальная програм-
ма. Ведь за долгие годы 
существования клуба мы 
увлекли народным творче-
ством огромное число жи-

телей Южного 
Урала, открыли 
несметное коли-
чество талантов. И 
все они с удоволь-
ствием готовы 
поделиться сво-
им творчеством с 
земляками. Свои 
новые програм-
мы для любите-
лей народной му-
зыки покажут на 
сцене ДК желез-
н од о р о ж н и к о в 
популярные ис-
полнители О. Мо-
хина, Н. Ренева, 
В. Холин, люби-
мые ансамбли 
гармонистов «Ми-
трофановна», «Бе-

довые ребята», «Ветка си-
рени», «Уральская гармонь» 
и многие другие. Отметим 
юбилеи гармониста-виртуоза 
В. Коновалова из «Уральской 
гармони» и солиста «Бедо-
вых ребят» В. Лукьянова. 
Послушаем новую золотую 

десятку гармонистов нашего 
края. Встретимся с героями 
любимой телевизионной 
программы областного теле-
видения «Искры камина», 
вспомним самобытного гар-
мониста Ивана Плешивцева 
и проведем концерт памяти 
к его 80-летию. И еще много 
чего интересного произойдет 
в рамках нашего фестиваля 
«Гармонь — душа России».

Наш популярный ан-
самбль «Уральская гар-
монь» (руководитель В. 
Кузьменко) из ДК железно-
дорожников задумал запи-
сать и выпустить компакт-
диск с песнями Геннадия 
Заволокина. Уверен, это бу-
дет великолепный подарок 
всем поклонникам фестива-
ля «Играй, гармонь!» и до-
брая память о замечатель-
ном артисте и организаторе 
народного музыкального 
движения. 

Братья Заволокины и ан-
самбль «Частушка» не раз 
бывали у нас на Южном 
Урале. Давали концерты, 
снимали для Первого теле-
канала свою программу 
«Играй, гармонь любимая!». 
Многочисленные встречи 
с братьями Заволокиными 
запомнились нам на всю 
жизнь. Талантливые сибир-
ские музыканты посвятили 
себя народному искусству, 
дали ход тысячам народных 
талантов нашей страны и 
стали поистине народными 
любимцами.

Виталий Вольфович,
директор клуба «Гар-

монь», профессор

В 1983 году простой сибирский сельский 
гармонист анатолий иванович Жердев спе-
циально приехал в новосибирск, нашел 
братьев Заволокиных и сказал им: «Мужи-
ки, давайте соберем съезд сибирских гар-
монистов. Вот будет праздник!»

кины смело вывели тогда 
на удивление всей страны 
на телеэкраны и на боль-
шую концертную эстраду 
простых людей из народа, 
которые получили шанс на 
признание. Многие из них 
его добились. Но главное, 

Фото из архива клуба «Гармонь»: 
Г. Заволокин и В. Вольфович, Челябинск, 1993 год

братьев Заволокиных под-
держал народ. И мы в Челя-
бинске в 1988 году создали 
свой областной клуб «Гар-
монь» и тоже поддержали 
Заволокиных. Так незамет-
но пролетели 25 лет.
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 ВОПРОС: Купил на 
рынке небольшой радио-
приемник, через два дня 
эксплуатации он развалил-
ся! Отнес товар на рынок, 
попросил вернуть деньги. 
Но у меня принять этот 
товар отказались. Как 
мне вернуть свои деньги?

 ОТВЕТ: Вам необходи-
мо написать претензию и 
передать под роспись пред-
принимателю, который 
продал товар. Если ответа 
на претензию не будет, или 
он будет отрицательный, 

отдавать ли милиционеру телефон?

На вопросы наших читате
лей отвечает руководитель 
общественной приемной 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Магнитогорске, 
юрист Евгений Емельянов.

соВеты юриста

коНфликт

Бараки здесь возводи-
лась хозспособом в после-
военные годы. Люди, кото-
рые трудились в воинской 
части вольнонаемными 
работниками, возводили 
свои жилища после смены, 
в вечернее и ночное вре-
мя, чтобы перевезти свои 
семьи из землянок. Дома 
даже на фундамент не по-
ставили. Думали, что строят 
временное пристанище, а 
получилось на года. 60 лет 
прошло, теперь уже их дети 
и внуки живут в бараках-
времянках. В них нет воды, 
канализации. С отоплением 
отдельная история. Печни-

вы вправе подать заявле-
ние в суд. Госпошлиной та-
кой иск облагаться не будет. 
Иным образом, кроме как 
черед суд или по взаимной 
договоренности, деньги не 
вернуть.

 ВОПРОС: Мы с подру-
гой вечером прогуливались 
по улице. К нам подошли 
милиционеры и попросили 
показать им наши сото-
вые телефоны якобы для 

проверки. Являются ли их 
действия правомерными, и 
что делать в такой ситуа-
ции?

 ОТВЕТ: Закон «О ми-
лиции» дает сотрудникам 
милиции право требовать 
предъявить телефон, если у 
них есть основания полагать, 
что вы совершили престу-
пление. К примеру, есть ори-
ентировка, что две молодые 
девушки примерно вашей с 

В 2010 году 30 семей, проживающих в бараках военного го-
родка № 17, расположенного в областном центре, должны 
были встретить новоселье в новом доме. однако недавно 
жители городка узнали, что на их квартиры претендуют со-
всем другие люди.

подругой внешности совер-
шили хищение телефона, и 
теперь их разыскивают. В 
этом случае требования ми-
лиционеров обоснованны. 
Если же сотрудник милиции 
потребовал предъявить те-
лефон без оснований — это 
незаконно.

 ВОПРОС: Я родился и 
рос в деревне. Сейчас я про-
писан там же. От знакомых 
узнал, что имею право на 
бесплатный участок земли 
под строительство. Так ли 
это, что нужно, чтобы ее 
получить? 

 ОТВЕТ: Действительно, 
вам обязаны предоставить 
земельный участок под 
строительство жилого дома 
и ведение личного подсоб-
ного хозяйства. Однако в по-
следнее время часто стали 
ссылаться на недостаток та-
ких участков или их полное 
отсутствие. Поэтому реко-
мендую вам написать пись-
менное заявление с прось-
бой предоставить участок. 

В этом случае вам обязаны 
дать письменный ответ. 
Возможно, вам предложат 
участвовать в конкурсах по 
распределению земельных 
участков и укажут, где пу-
бликуются такие сведения о 
проводимых конкурсах. 

 ВОПРОС: Если я опла-
чиваю консультацию вра-
ча, обязано ли учреждение 
заключить со мной дого-
вор?

 ОТВЕТ: Если вам оказы-
вают платную медицинскую 
услугу, то с вами обязатель-
но должны заключить до-
говор. Подтверждением за-
ключения договора может 
являться чек, выданный вам 
в учреждении. Безусловно, 
при этом за качество оказан-
ной услуги ответственность 
несет учреждение. Если бу-
дет установлено, что в ре-
зультате неверных действий 
врача вашему здоровью на-
несен вред, он будет при-
влечен к ответственности, в 
том числе и к уголовной.

ки просто не берутся пере-
кладывать пришедшие в 
негодность печи, опасаясь, 
что рухнут крыши. На элек-
трические обогреватели 
тоже рассчитывать не при-
ходится, потому что про-
водка едва выдерживает 
работу холодильника. Лам-
почки и те горят тусклым 
светом.

Проблем добавили стро-
ители из военного ведом-
ства, которые для будущей 
застройки начали прокла-
дывать в поселке подзем-
ные коммуникации. Зарабо-

тала техника — затрещали 
по швам бараки. Опасаясь 
оказаться под завалами, 
люди устроили акцию про-
теста. Им объяснили: для 
вас же строим! Коммуника-
ции провели — про обеща-
ния забыли. И только трещи-
ны в стенах напоминают о 
данном когда-то военными 
начальниками слове. Масла 

в огонь этого конфликта под-
лили слухи о том, что якобы 
квартиры в новом доме обе-
щаны совсем другим людям, 
а не жильцам развалюх.

Между тем военный го-

родок № 17 расположен не-
далеко от центра Челябин-
ска, в березовой роще за 
мемориалом «Скорбящие 
матери». Триста метров от 
прекрасного дорожного по-
лотна по улице Блюхера. На 
правой стороне — совре-
менные строения, где теп-
ло, сухо, есть вода и другие 
блага цивилизации. Но стоит 

P. S. Когда номер готовился к печати, 
в ответ на обращение В. Гартунга при
шло письмо от военного прокурора Че
лябинского гарнизона А. Двинянина. 
В нем говорится, что проверкой уста
новлены факты незаконной реги
страции в жилых помещениях 17-го и 
18-го военных городков 70 человек 
без документов. Готовятся иски в суд о 
их снятии с регистрации.

в барачном плену свернуть налево, и будто с 
помощью машины времени 
переносишься из 21-го века 
в послевоенную эпоху раз-
рухи.

Эту историю жители го-
родка поведали депутату 
Государственной Думы Ва-
лерию Гартунгу на одной 
из встреч с избирателями. 
Пригласили его в гости, и он 
сам убедился, что обитатели 
бараков не преувеличивают 
степень своей беды. Депутат 
подготовил запросы в те ин-
станции, от которых зависит 
судьба 30 семей военного 
городка. Он настроен реши-
тельно и сделает все, чтобы 
справедливость восторже-
ствовала.
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ГлубиНка

два юбилея 
в одном

В сентябре 2010 года 
на Челябинском кузнечно-
прессовом заводе налажено 
серийное производство ра-
бочих частей техники, пред-
назначенной для обработки 
почвы (диски для борон, 
лапы и стойки для посевных 
комплексов и культивато-
ров). Сельхоз орудия 
ЧКПЗ, судя по ре-
зультатам поле-
вых испытаний, 
по своим харак-
теристикам пре-
восходят пред-
ставленные на 
рынке аналоги. 
При этом цена, 
к примеру, на 
диски ЧКПЗ ниже 
цен других российских про-
изводителей. ЧКПЗ в тече-
ние трех лет планирует за-
нять не менее 30 процентов 
рынка сельхозорудий стран 
СНГ. Это в свою очередь 
приведет к серьезному ро-
сту заказов на листовой ме-
таллопрокат ММК под по-
требность прессового цеха 
ЧКПЗ и дополнительному 

орудия — сельчанам

созданию около 200 рабо-
чих мест.

В середине октября ли-
нейка комплектующих и 
колес для сельскохозяй-
ственной техники была 
представлена на агропро-
мышленной выставке, ко-
торая проходила в Курга-
не. По мнению начальника 

сельхозорудия чкПЗ, судя по 
результатам полевых испыта-
ний, по своим характеристикам 
превосходят представленные на 
рынке аналоги. При этом цена, к 
примеру, на диски чкПЗ ниже цен 
других российских производите-
лей.

отдела продаж запчастей 
для сельскохозяйственной 
техники Александра Ма-
ринина, посетителям вы-
ставки очень понравилась 
продукция завода. Кроме 
сельхозорудий, ЧКПЗ про-
демонстрировал в Кургане 
полуприцеп-тяжеловоз гру-
зоподъемностью 55 тонн 
(на снимке) и запчасти 
Hartung-АЗЧ.

В настоящий момент за-
вод проводит подготовку 
производства следующих 
20 наименований запча-
стей для сельскохозяй-
ственной техники.

Истинный возраст, считает Галина Семеновна, из-
меряется не паспортными данными, а состоянием 
души. Потомственная казачка Галина Соколова — 
неунывающий и жизнерадостный человек — учит де-
тей грамоте и мировой культуре. Она единственная в 
районе обладательница губернаторского гранта. С ее 
легкой руки в школах Агаповки и Наваринки откры-
лись кадетские классы, где ребята изучают историю 
казачества. Зачастую на уроки она приходит с люби-
мой гитарой и поет детям романсы.

 — Мы благодарны Галине Семеновне за ее труд, 
за то, что она воспитала не одну сотню наших ребят, 
— говорит атаман хуторского казачьего общества в 
Агаповском районе Юрий Козлов. — Ее заслуга в том, 
что дети отлично знают историю своего района, инте-
ресуются традициями казачества.

А еще Галина Семеновна прекрасный парторгани-
затор. Наваринская поселковая ячейка, в которой она 
числится секретарем, самая многочисленная в Ага-
повском отделении партии — в ее составе 40 членов.

Задору, энтузиазму и стремлению ко всему ново-
му Галины Соколовой можно только позавидовать.  
«Буду работать, пока позволит ретивое сердце», — 
говорит Галина Семеновна.

— Трое из миасских 
справед ливороссов вырази-
ли желание выйти из рядов 
партии. Среди них — лидер 
местного отделения Евге-
ний Степовик. Формальной 
причиной данного заявле-
ния было названо его не-
согласие с распределени-

ем депутатских мандатов. 
Фактически же в период 
избирательной кампании у 
Е. Степовика начался ряд 
серь езных проблем в бизне-
се и общественной деятель-
ности, напрямую связанных 
с его партийной принадлеж-
ностью, о чем руководство 

регионального отделения 
было неоднократно проин-
формировано. Руководство 
регионального отделения с 

рабочая встреча в миассе
В среду, 1 декабря состоялась рабочая встреча пред-

седателя Регионального отделения Политической партии 
сПРаВеДлиВая Россия с активом местного отделения 
г. Миасса. на встрече были подведены итоги избиратель-
ной кампании депутатов Зсо, состоялось обсуждение ее 
особенностей, были приняты решения по текущим воп-
ро сам, намечены планы на предстоящий год. 

пониманием отнеслось к его 
решению.

Для членов Миасского 
местного отделения партии 

демарш Евгения Степовика 
стал полной неожиданно-
стью.

— Полагаю, что Евгений 
сделал это в эмоциональ-
ном порыве, — сказала 
участница собрания Нина 
Петрищева. — Разговор с 
Валерием Гартунгом полу-
чился доверительным. Он 
внятно объяснил позицию 
регионального отделения 
партии, связанную с распре-
делением мандатов. И мы 
считаем, что она убедитель-
ная. Судя по разговорам с 
миасскими членами партии, 
могу сказать, что люди по-
ступок Степовика не одо-
бряют.

Учитель русского язы-
ка и литературы школы 

поселка наваринка Галина 
соколова недавно отметила 

70 лет со дня рождения и пол-
века трудовой деятельности. она принимала 
поздравления от коллег и друзей, которые че-
ствовали ее в агаповском отделении партии 
сПРаВеДлиВая Россия.
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анекдоты
* * *

На дороге заглох «мерседес». 
Пробка, водители сигналят. Из 

«мерса» выходит шикарная блон-
динка, подходит к первой же гудя-
щей машине и говорит водителю: 

— Молодой человек, посмотри-
те, что у меня с машиной, а я пока 

вместо вас побибикаю!

* * *
Если в своем почтовом ящике 

вы обнаружили письмо, в за-
головке которого имеются слова 
«повестка» и «военкомат», уни-

чтожьте его не открывая. В нем со-
держится опасный вирус, который 
может лишить вас компьютера и 

интернета на 2 года.

заряДка Для уМа

блокНот краеВеДа

ГостиНая

даты, праздники, приметы

бывая на улице Доватора в челябинске, мы редко заду-
мываемся над тем, в честь кого она названа. Улица берет 
свое начало возле завода имени колющенко и доходит 
до перекрестка с улицами Худякова и Энгельса. так кто 
же такой Доватор?

как доватор был Невским…

Лев Михайлович Доватор — один из 
героических полководцев времен Вели-
кой Отечественной войны. Прославился 
он успешными операциями по уничто-
жению немецких войск в первые месяцы 
войны. С ноября 1941 года командовал 
2-м гвардейским кавалерийским корпу-
сом, который совместно с панфиловца-
ми защищал подступы к Москве на Во-
локоламском направлении.

Уже при жизни он был человеком-
легендой. О нем слагали стихи и песни, 
а на конвертах военных лет нередко 
можно было увидеть почтовую марку 
СССР «Смерть немецким оккупантам» с 
портретом полководца. За голову «неу-
страшимого» Доватора гитлеровское 
командование назначило крупную награ-
ду. Для его поимки были созданы даже 
специальные отряды, однако кавалери-
сты Доватора были неуловимы. Казаки 
считали своего генерала заговоренным 
и даже… богоизбранным. 

В биографии славного полководца 
есть один любопытный факт. В фильме 
«Александр Невский», поставленном пе-
ред войной, Лев Михайлович заменил ак-
тера Николая Черкасова в роли Алексан-
дра Невского во время сражения в сцене 
поединка с вражеским полководцем. 
Опытный кавалерист Доватор был и 
одним из консультантов этого истори-
ческого фильма. Генерал-майор Доватор 

был смертельно ранен 19 декабря 1941 
года. Через два дня ему было присвоено 
звание Героя Советского Союза.

есть в челябинске еще одна улица с 
довольно странным названием. Это 
улица чоппа в тракторозаводском 
районе. 

Один из жителей этой улицы по-
пытался даже расшифровать это 
название как аббревиатуру: ЧОПП — 
Челябинское общество повального по-
требления…

Между тем Чопп — это никакая не 
аббревиатура. Улица так названа в 
честь сербского интернационалиста, 
участника Гражданской войны в Рос-
сии Эмилия Михайловича Чоппа. И это 
тоже был человек с легендарной био-
графией. Дружил со знаменитым героем 
Первой Конной армии Олеко Дундичем, 
в 1917-м военно-полевым судом при-
говорен к смертной казни, бежал, был 
тяжело ранен… Командовал пехотным 
полком против войск Колчака, в Челя-
бинске неоднократно встречался с чеш-
ским писателем Ярославом Гашеком. В 
1930-х годах был одним из руководите-
лей областного управления милиции. 
В 1937 году репрессирован, в 1950-х — 
реабилитирован. В 1960 году был одним 
из инициаторов переименования улицы 
Спартака в проспект Ленина.

2 декабря
День иконы божией Матери «В скорбях и печалях уте-
шение».
4 декабря
Введение во храм Пресвятой богородицы. на Введе-
ние обычно сильные морозы.
6 декабря
День благоверного великого князя александра не-
вского.
7 декабря
День великомученицы екатерины. В народе велико-
мученица екатерина считается покровительницей 
брака, невест, рожениц. на катерину жди усиления 
морозов.
Мусульмане отмечают новый год по хиджре.
13 декабря
День апостола андрея Первозванного. Вечером этого 
дня девицы собирались погадать на женихов.
14 декабря
День наума-Грамотника. Пророк наум — помощник 
всех учащихся. Матери выпекали в этот день для де-
тей лепешки в виде монет, веря, что они принесут сча-
стье и удачу.
16 декабря
День ашура, мусульманский праздник. на этот день, 
согласно корану, приходится сотворение небес, Зем-
ли, ангелов.
17 декабря
День великомученицы Варвары. Придет Варвара — 
заварятся морозцы.
19 декабря
День святителя николая. святителю николаю-
чудотворцу молятся об исцелении от всех болезней, 
о покровительстве семейного очага, о помощи в бед-
ности и нужде.
25 декабря
Празднование Рождества Христова по григорианско-
му календарю.
31 декабря
Прославление праведного симеона Верхотурского.


